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В каком направлении  
движется городской  

пассажирский транспорт? 



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ!2 ЧТО В ИТОГЕ

Как отметил Дмитрий Наумов, пробле-
мы с подвижным составом, соблюдением 
графиков движения в городе существуют 
не первый год. Во Владимире в настоящее 
время маршрутную сеть из 35 автобусных и 
7 троллейбусных маршрутов обслуживают  
8 перевозчиков. Качественный и количе-
ственный состав транспорта у них, и это 
видят пассажиры, далек от совершенства. 
Именно поэтому комплекс мер по улучше-
нию транспортного обслуживания насе-
ления, в первую очередь, включает в себя 
закупку новой техники. В рамках решения 
задачи по обновлению подвижного соста-
ва администрацией города при поддержке 
Губернатора и Правительства Владимирской 
области в прошлом году уже поставлено на 
маршруты 100 новых городских автобусов 
и четыре современных троллейбуса. Все 
транспортные средства отвечают самым 
современным требованиям безопасности и 
комфортности перевозок, в т.ч. оборудованы 
системами видеонаблюдения и климат-кон-
троля.  Эта мера позволила в два раза сни-
зить суточный процент схода транспорта с 

маршрутов из-за технических неисправно-
стей и, соответственно, поддерживать пока-
затели  фактического выхода автобусов и 
троллейбусов на маршруты.

Как подчеркнул Дмитрий Наумов, работа 
по улучшению подвижного состава будет 
продолжена. В этом году, например, допол-
нительно планируется закупить 20 автобу-
сов большой вместимости, средства на это 
выделены Правительством региона. Идет 

подготовка документов для конкурсных 
процедур.

Отдельно глава города еще раз напомнил 
журналистам о недавно представленной  
Комплексной схеме организации транспорт-
ного обслуживания населения обществен-
ным транспортом. Ее внедрение уже нача-
лось, но, как подчеркнул Дмитрий Наумов, 
это не закрытый документ, он предусматри-
вает обсуждение, тестирование и дальней-
шую корректировку с учетом мнения экс-
пертного сообщества и потребителей.

Также предпринимаются меры для мак-
симального оборудования общественного 
транспорта валидаторами, направлены 
предложения региональным властям для 
внесения необходимых для этого измене-
ний в областное законодательство.

По поводу часто задаваемых вопросов 
о возможном изменении стоимости проез-
да глава города пообещал представителям 
СМИ — участникам брифинга отдельную 
встречу. Как анонсировал Дмитрий Наумов, 
изменения неизбежно произойдут — стои-
мость проезда во Владимире одна из самых 
низких среди соседних региональных цен-
тров. Пока сроки и пределы роста тарифа не 
установлены, в настоящее время проводится 
необходимая предварительная работа, от 
города в региональное Министерство на-
правлены все необходимые документы.

На улицах города еще завывает зима, 
но весна уже точно не за горами. 
Во Владимире определены объекты 
дорожных ремонтных работ, кото-
рые администрация города будет 
проводить в 2024 году в рамках 
национального проекта «Безопасные 
качественные дороги», инициирован-
ного Президентом России.

Соответствующие конкурсные процедуры 
проведены. Это позволит дорожникам присту-
пить к выполнению муниципальных контрактов 
уже весной, сразу с наступлением подходящих 
погодных условий.

В 2024 году в рамках нацпроекта во Влади-
мире планируется отремонтировать следую-
щие дорожные объекты:

1участок автомобильной дороги Комму-
нар-Заклязьменский-Уварово-Бухолово;

2участок автомобильной дороги  
«Ладога-Лунево»;

3участок автомобильной дороги  
по ул. Луневской;

4автомобильная дорога  
по ул. Элеваторной;

5участок автомобильной дороги  
по пр-ту Ленина;

6автомобильная дорога по  
ул. Энергетиков в мкр. Энергетик;

7участок автомобильной дороги  
по ул. Добросельской (от д.121  

по ул. Большая Нижегородская до ул. Погодина);

8участок автомобильной дороги  
по ул. Большой Нижегородской 

(от ул. Добросельская до д.81  
по ул. Большая Нижегородская (ВХЗ));

9участок автомобильной дороги  
по ул. Горького (от д. 36 до д. 87).

КАКИЕ ВЛАДИМИРСКИЕ  
ДОРОГИБУДУТ ОТРЕМОНТИРО-
ВАНЫ В ТЕКУЩЕМ ГОДУ?

БОЛЬШИЕ ПЕРЕМЕНЫ:  
РАБОТА ГОРОДСКОГО ТРАНСПОРТА  БУДЕТ УЛУЧШАТЬСЯ
Глава города Владимира Дмитрий Наумов рассказал жур-
налистам о планах по развитию городского общественного 
транспорта.

ПЕРЕСВЕТ И НОВЫЕ АВТОБУСЫ                                           ПОКА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР  
Администрация города Владимира под-

готовила документацию на проведение 
электронного аукциона по приобретению 
20 новых автобусов большого класса. При 
поддержке Губернатора области на приобре-
тение нового подвижного состава предостав-
лена субсиди из областного бюджета в сумме 
336,6 млн. руб.

Согласно техническому заданию, приоб-
ретаемые автобусы должны быть низкополь-
ными, оборудованы аппарелью для заезда 
инвалидов-колясочников, оснащены систе-
мой климат-контроля пассажирского салона 
и отвечать действующим требованиям безо-
пасности перевозки пассажиров.

Со временем пополнится и троллейбус-
ный парк. Не исключено, что это будут трол-
лейбусы с автономным ходом. Именно такой 
троллейбус с названием «Пересвет» недавно 
испытывали на городских маршрутах. Эту 

машину разработали на автобусном заводе  
«Бакулин Моторс групп».

Машина полностью адаптирована для 
людей с ограниченными возможностями и 
удобна для заезда колясок. Имеется нако-
пительная площадка, световая и звуковая 
сигнализация для вызова водителя. Низко-
польный салон, комфортабельные сиденья, 
малый уровень шума, современная мульти-
медийная система, мощный климатический 
комплекс. Аккумуляторный блок для трол-
лейбуса «Пересвет» полностью разработан 
и произведен в России по новой запатенто-
ванной технологии компании «Системы Ав-
тономной Энергии». Её емкость значительно 
выше, чем у других существующих сегодня 
российских батарей. Аккумулятор позволяет 
троллейбусу автономно проехать до 40 км. 
Наличие возможности автономного пере-
движения позволяет гибко работать с кон-
тактной сетью.

«Примечательно, что испытания нового 
троллейбуса проходят на маршрутах наше-
го города, а выпуск начнется на научно-про-
изводственном комплексе «Бакулин Моторс 
Групп». Эти троллейбусы, в случае успешных 
испытаний, могут пополнить городской му-
ниципальный троллейбусный парк, при на-
личии финансирования», - сказал Дмитрий 
Наумов.

С 19 февраля 2024 года во Владимире вводятся дополнительные рейсы на  автобус-
ном маршруте №29С «Энергетик - Энергетик» (кольцевой, следует через остановочный 
пункт «ул. Почаевская»), которые будут выходить в рейс в рабочие дни в утреннее и 
вечернее время по укороченному маршруту «Площадь Победы - мкр. Энергетик» по 
следующему расписанию:

• отправление от остановочного пункта «Площадь Победы» - 06:48, 07:05, 07:45, 
08:01, 08:42, 09:04, 09:40, 16:45, 17:10, 17:38, 18:03. 

• отправление от остановочного пункта «Энергетик» - 07:15, 07:31, 08:12, 08:34, 
09:10, 09:30, 10:06, 17:18, 17:36, 18:15, 18:35. 
Автобусы, следующие по укороченным рейсам из мкр. Энергетик, будут обозна-
чены информационными табличками «До Рябинки». 
Рейсы полного маршрута № 29С «Энергетик - Энергетик» (кольцевой, следует 
через остановочный пункт «ул. Почаевская») останутся прежними и будут 
следовать по городу согласно утвержденному расписанию.



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ! 3СЛОВО ДЕПУТАТУ

ЕВГЕНИЙ СТАНЧЕВ: 

– Идея возникла благодаря моему 
знакомому Александру Михайлину. Это 
олимпийский призер, залуженный ма-
стер спорта России – очень титулован-
ный дзюдоист, в том числе входящий 
и в рейтинг лучших спортсменов Мо-
сквы, – рассказал Евгений Станчев. – 
От него я узнал о существовании книги 
«Звезды московского спорта», куда он 
также занесен. Это отличное издание, 
которое не только интересно почи-
тать, но и просто приятно взять в руки. 
Твердая обложка, хорошая глянцевая 
бумага, множество великолепных ил-
люстраций и самая актуальная на день 
выхода из печати информация. 

И вот по примеру этой книги я решил 
издать нашу – именно о спортсменах 
города Владимира. Мы обсудили идею 
с моим другом и помощником Васили-
ем Смолиным – арбитром Олимпий-
ской категории и директором ДЮСШ 
«Дзюдо-88», где занималась моя дочь 
и продолжает тренироваться сын. Ко-
нечно, Василию Васильевичу как зна-

чимой фигуре в спортивных кругах 
доступно больше актуальной инфор-
мации о ныне действующих атлетах. 
Он также предложил включить в книгу 
информацию не только об уроженцах 
Владимира, но также и о воспитанни-
ках наших спортивных школ. Я идею, 
конечно, поддержал, поскольку речь 
идет именно о традициях владимир-
ского спорта, об их преемственности, и 
это очень важно. Ну и, разумеется, крас-
ной строкой в новой книге будет рас-
сказ и о наших прославленных олим-
пийцах как зачинателях этих традиций. 

Например, о воспитаннике влади-
мирской СДЮСШОР по спортивной 
гимнастике имени Н. Г. Толкачева Юрии 
Рязанове, который сделал почти невоз-
можное. Завоевав «бронзу» в сорев-
нованиях многоборцев на чемпионате 
мира в Лондоне, он прервал десятилет-
нюю серию неудач российских спор-
тсменов на мировых первенствах в 
самом престижном виде программы. 
Память о Юре живет в наших сердцах.

Конечно, появится в книге и статья 
о Николае Куксенкове – воспитаннике 
все той же школы гимнастики, который 
тоже совершил спортивный подвиг. На 
Олимпиаде в Рио 2016 года произо-
шел настоящий прорыв в российской 
спортивной гимнастике. Впервые за 
16 лет олимпийская сборная России 
выиграла медаль Олимпийских игр в 
командном первенстве. Николай при-
вез из Рио «серебро» – первую во 
Владимирской области олимпийскую 
награду аж с 1998 года. Да, нам есть, 
о ком написать, и мы обязательно это 
сделаем. Традиционно в декабре глава 
города награждает лучших владимир-
ских спортсменов и тренеров по ито-
гам ежегодного смотра-конкурса. Имен 
у нас очень много, поэтому настраива-
емся на солидное по объему издание.  

Со временем эту книгу можно мас-
штабировать, выпустить вторую часть, 
ведь спортивные достижения не стоят 
на месте, а в списках титулованных 
спортсменов появляются новые имена. 
На мой взгляд, эта книга могла бы стать 
очень полезной в наших школах. На-
пример, учителя физкультуры могли бы 
включить в план занятий ознакомле-
ние учащихся с нашими спортивными 
звездами. Глядишь – и заинтересуются 
ребята, попробуют себя в спорте. Да и 
вообще, было бы здорово расширить 
очень нужные и востребованные се-
годня «разговоры о важном» в том чис-
ле и спортивной тематикой. Это ведь 
тоже наши достижения, наши тради-
ции, с которыми школьникам полезно 
знакомиться наряду с нравственными, 
духовными и культурными ценностями. 
Именно так комплексно мы и должны 
воспитывать молодежь, растить патри-
отов страны.

Мы встретились с Олегом Медве-
девым – заместителем начальника 
управления физкультуры и спорта 
Администрации города Владимира. 
Он с большим энтузиазмом отнесся 
к нашему проекту, поддержал его и 
предоставил нужную информацию о 
безусловно талантливых владимир-
ских спортсменах – их биографиче-
ские справки и тому подобное. Сейчас 
мы уже вышли на этап подготовки к 
изданию – редактура, вычитка, вер-
стка, чтобы книга обрела свой облик 
и могла быть направлена в печать. В 
итоге, конечно, хочется увидеть дей-

ствительно хороший продукт, радую-
щий глаз, душу и сердце. Да, бюджет 
проекта ощутимый – порядка 600.000 
рублей, но в дальнейшем мы будем 
рассчитывать в том числе и на гран-
товую поддержку. По мере выхода 
книги в свет я обязательно поговорю 
с главой города – надеюсь, что он 
или его заместитель по образованию 
помогут с тем, чтобы книга дошла до 
наших школ. Ведь до сих пор у нас не 
было такого упорядоченного и акту-
ализированного издания о звездах 
владимирского спорта – вот поэтому 
я и заболел этой темой.

Владимирцы знают, любят и чтут своих земляков, увекове-
чивших имя родного города в мировой спортивной летописи. 
Их имена носят не только образовательные и спортивные 
учреждения областного центра, но также отдельные его 
уголки. В парке «Дружба», например, есть хорошо знакомая 
любителям зимних видов спорта лыжня Прокуророва, а в 
Андриановском сквере очень удобно договориться о встрече 
– все знают, где он находится. Но так ли хорошо мы знаем 
не только ветеранов, но и ныне действующих выдающихся 
владимирских спортсменов? Пожалуй, нет. Депутат Влади-
мирского горсовета Евгений Станчев решил заполнить этот 
пробел и при поддержке предпринимателей областного цен-
тра издать книгу, посвященную нашим спортивным звездам.

ГОРДИМСЯ СПОРТИВНЫМ 
ПРОШЛЫМ ВЛАДИМИРА!

В данном случае депутат является не 
только рупором и представителем ин-
тересов жителей, но также их главным 
помощником в фактическом решении 
первоочередных задач. Для реализации 
наказов избирателей в распоряжение 
каждого из депутатов ежегодно выде-
ляются два миллиона рублей. 

Понятно, что эти наказы должны 
быть подтверждены существенным ко-
личеством обращений граждан – это 
коллегиальная работа самих жителей, 
которые и определяют, на какие нужды 
должны быть использованы предостав-
ленные средства. Обустройство детских 
игровых площадок, мест для отдыха по-
жилых людей, скверов, мест для выгула 
собак, благоустройство придомовой 
территории и многое другое – все реша-
ют сами жители. Депутат же документи-
рует наказы и выносит их на комиссию 

Совета, откуда они после утверждения 
отправляются в инстанции для дальней-
шей работы. То есть, в структурных под-
разделениях городской администрации 
необходимо провести торги, найти под-
рядчика, рассчитать смету, закупить обо-
рудование, материалы и уже в заверше-
ние всего непосредственно выполнить 
необходимую работу.   

Например, в минувшем году по на-
казам избирателей были проведены 
ремонтные работы в театре «Разгуляй», 
ДТЮ, в школах и детских садах, обнов-
лены скверы, площадки, оборудован 
дог-парк и многое другое.

«Здесь очень важна активность и 
инициативность жителей, – подчеркну-
ла депутат Лариса Пышонина. – К чему 
мы сейчас и призываем людей. Очень 
важно общественное мнение, актив-

ность старших по домам, родительских 
комитетов, коллективов учреждений 
образования и культуры, просто от-
дельных граждан. Депутат не останется 
равнодушным, если перед ним четко и 
обоснованно изложили суть и необхо-
димость решения проблемы – он обя-
зательно подключится к процессу вос-
становления неухоженного двора или 
разбитой дороги. По результатам встреч 
с жителями многие депутаты уже наме-
тили наказы на нынешний год – сроки 
их сбора и реализации регламентирует 
специально разработанное положение 
Совета народных депутатов. Поэтому я 
еще раз напоминаю жителям: активнее 
участвуйте в общественной жизни! Об-
ращение пяти-шести человек в наказ не 
превратится, но большое коллективное 
предложение после его обсуждения с 
депутатом с большой степенью вероят-
ности будет реализовано».  

ЛАРИСА ПЫШОНИНА: НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ –  
ЭФФЕКТИВНЫЙ ИНСТРУМЕНТ РЕШЕНИЯ ВОПРОСОВ НА МЕСТАХ

Три года назад вместе с главой города нынешний созыв 
депутатов инициировал новый и один из самых эффек-
тивных инструментов решения насущных вопросов в 
своих округах – исполнение наказов избирателей. 
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- Я приехала во Владимир в далеком 
1979 году, - рассказывает наша герои-
ня, - после окончания  Новосибирской 
Государственной консерватории им. М. 
И. Глинки. Здесь начала свою профес-
сиональную деятельность на музы-
кально – педагогическом факультете, 
где в 1980 году организовала камер-
ный хор музыкального факультета и за 
1980 -1982 годы подготовила шесть 
сольных программ, в том числе моно-
графический концерт В. А. Моцарта с 
оркестром Владимирской областной 
филармонии.

В 1985 году Наталья Колесникова 
закончила очную ассистентуру – ста-
жировку в Московском Государствен-
ном музыкально - педагогическом 
институте (ныне Российская Академия 
Музыки) по классу профессора, народ-
ного артиста Российской Федерации 
С.Д. Гусева, концертно – исполнитель-
ская практика проходила в Государ-
ственной Академической русской хо-
ровой капелле им.А.А. Юрлова. После 
окончания ассистентуры – стажировки 
вернулась во Владимир в Государ-
ственный педагогический институт 
(ныне Владимирский Государствен-
ный Гуманитарный университет) на 
кафедру хорового дирижирования и 

продолжила разностороннюю испол-
нительскую, педагогическую и обще-
ственную деятельность. Преподавала 
там 42 года.

- Я пробовала посчитать количество 
своих учеников, поняла что их более 
тысячи, и прекратила такие попытки, 
- признается Наталья Александровна. 
- Это - руководители музыкальных, хо-
ровых коллективов, детских, взрослых, 
в училищах. Немало учеников живут 
и работают за пределами России — в 
США, Израиле, Италии, Испании.

Хор «Распев» - пожалуй, главная 
страница судьбы нашей собеседницы. 
Коллектив появился ее стараниями в 
1987 году. Несколько человек из того, 
первого состава до сих пор в строю.

Коллектив известен не только во 
Владимирской области и России, но и 
пользуется огромной популярностью 
за рубежом. Коллектив объездил прак-
тически всю Европу, и везде хоровую 
русскую музыку встречали на «ура» и 
стоя.

- Искусство может затронуть и 
перевернуть душу любого челове-
ка, - утверждает наша собеседница. 

 -  Моя задача — донести это до каждо-
го слушателя.

В ходе нашего краткого разговора с 
Натальей Колесниковой мы затронули 
и общественные темы. Поговорили о 
патриотизме.

- Мы когда то в детстве, в хоре пели 
песню «Широка страна моя родная...», - 
вспоминает Наталья Колесникова. - Бу-
дучи ребенком я, наверное, и не пони-
мала истинный смысл строк этой песни. 
Но когда мы ее пели, душа поднималась 
куда-то к небесам. И до сих пор я несу в 
душе это большое, замечательное сча-
стье, по имени Россия. Я в этой стране 
получила все: блестящее образование, 
любимую профессию, которую я обо-
жаю, без нее жить не могу. Я получила 
людей, которые меня окружают, у меня 
большая семья - это мой город, это все 
мои бывшие студенты, все люди, кото-
рые наполняются красотой, музыкой, 
искусством, которым я занимаюсь уже 
очень много лет. Я люблю Россию, я 
всегда на каждом концерте говорю об 
этом, через музыку, через тексты, сло-
ва. Я все время говорю людям, что ка-
ждая травинка, каждый листочек, этот 
воздух, эти краски, это потрясающее 
искусство наполняют меня  радостью и 

счастьем. Тут не нужен пафос, все и так 
на поверхности: моя Родина — это моя 
радость, моя боль. Ее беды — мои беды. 
Ее победы — мои победы! 

 Коснулись мы и темы предстоя-
щих президентских выборов. Нужно 
ли идти голосовать?

–Знаете, я искренне убеждена, что 
это мой долг, -говорит наша собесед-

ница. - Ведь нам доступны все блага, 
которыми обладает наша страна, и 
мы, конечно, ими пользуемся: езжай, 
дыши, наслаждайся, рисуй, твори, 
пиши, сочиняй. Неважно, где мы жи-
вем - во Владимире, Новосибирске, 
Барнауле, Казани - это земля наша, 
общая! Я призываю владимирцев 
обязательно прийти на выборы и 
проголосовать за свою страну, за ее 
будущее, за будущее детей и внуков!

НАТАЛЬЯ КОЛЕСНИКОВА:
ЛЮБОВЬ К СВОЕЙ РОДИНЕ,  
КАК И ИСКУССТВО, ДЕЛАЕТ ЛЮДЕЙ ЛУЧШЕ!
В жизни не так уж и часто случаются важные знакомства, которые оставляют в 
душе глубокий след. Думаю, что каждый, кто знаком с Натальей Александровной 
Колесниковой, согласится, что знакомство с ней — именно из такого разряда.

Для справки:  
Наталья Александровна Колесникова -  создатель 
Владимирского камерного хора «Распев»,  его бес-
сменный художественный руководитель и главный 
дирижёр, профессор, Заслуженный деятель  
искусств России.
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- Есть категория людей, которые боятся разгова-
ривать с молодым поколениям на острые темы, - 
говорит Прохорычев. - А я считаю, что нет таких тем, 
на которые нельзя говорить с молодежью. С детьми 
и подростками надо разговаривать. Неверно отма-
хиваться: потом поймешь… Только, если уважать 
детей и их интерес ко всему, вырастут у нас достой-
ные граждане. Именно те люди, которые впослед-
ствии станут защитниками родины и патриотами.

В гимназии №35 Прохорычева ждали с самого 
утра. Ученики пятых, седьмых, восьмых, девятых 
и десятых классов занимают места в кабинете, 
рассаживаются за партами, на свободных местах 
в проходах и у доски. Кабинет забит полностью. 
Геннадий Прохорычев начинает свой рассказ об 
СВО, не скрывает, что было страшно. Говорит о том, 
почему принял решение стать добровольцем, оста-
вив в мирном Владимире четверых детей, о том, 
готов ли вернуться в военное пекло…

- Стать добровольцем - это было не спонтан-
ное решение, - говорит Геннадий Прохорычев. - Я 
внимательно изучил почему началась СВО, можно 
ли было ее избежать. И понял, что со своим опы-
том я должен быть там. Потом говорил с семьей. 
Постарался убедить, что это единственно пра-

вильное решение. Конечно, супруга и старшая 
дочь отговаривали. Но решение всегда прини-
мает мужчина, он берет на себя ответственность. 
Подписав контракт на год, я уехал в Луганскую на-
родную республику. Ввиду того, что у меня первое 
незаконченное медицинское образование, я сразу 
проговорил вопросы, где я больше всего нужен. От-
дельный медицинский батальон на Сватово-Кре-
менном направлении. Одно из самых «жарких 
мест».

 
Безусловно, ребята, которые сражаются на пере-
довой - это герои. А вот о сопутствующих службах 
как-то не часто говорят, что и они герои тоже. А их 
очень много: это не только медики, но и водители, 
люди, которые доставляют боеприпасы, люди, кото-
рые обеспечивают бойцов провизией...

Для меня врачи, которые часами стояли за 
операционным столом - это настоящие герои. 
Я наблюдал за их работой - они выполняли ее 
круглосуточно, без устали, отдавая себя целиком. 
Лица, которые сопровождают раненых с передне-
го плана - это тоже герои. Есть специальные точки, 
куда доставляют раненых с поля боя. Это делают 
медбратья или сами бойцы. Наш медицинский ба-
тальон приезжал на эти точки, загружал раненых 

в автотранспорт. Это было очень опасно. СВО еще 
называют «война дронов» - они могли появиться в 
любой момент и начать бомбить, невзирая на то, что 
это медики работают, а по международным нормам 
в медиков стрелять нельзя. Мы перевозили бойцов 
к нам в отдельный медицинский батальон, который 
находился в 18 километрах от линии фронта. Снача-
ла мы находились в пяти километрах, но другая сто-
рона все медбаты разбомбила, поэтому было при-
нято решение отвести медбаты чуть дальше в тыл… 
Огромное спасибо ребятам из ПВО,  у нас был 
сильный купол, хотя снаряды в деревню, где мы 
стояли, прилетали. Потом одни раненые двигают-
ся на перевязку, другие - на срочную операцию; 
те, кто может подождать, ждут. У нас доходило до 
трехсот раненых в день. Необходимо было срочно 
принять решение, связаться с ребятами, чтобы на 
вертушках  вывезти тяжелых раненых на «боль-
шую землю», в Белгород. Дорог практически не 
было - на машине ехать шесть часов, на вертолете -  
18 минут. Выполнив боевое задание, ребята приле-
тали за ранеными, при условии «открытого неба». 

В нашей мобильной медицинской группе 
было 27 человек: врачи, средний медицинский 
персонал, водители, охрана. Когда идет наплыв 
раненых, все занимаются тем, что необходимо 
в данный момент. Сегодня ты можешь сопрово-
ждать раненых, а завтра - стоять рядом с врачом 
и ассистировать во время операции, послезавтра 
ты идешь и перевязываешь бойцов, делаешь вну-
тривенные и внутримышечные инъекции. А потом 
оказываешь ребятам психологическую помощь... 

«А когда закончится СВО?» «Почему нельзя 
было мирно договориться?» «А украинских ра-
неных вы тоже лечили?» «На каком языке плен-
ные говорят?» «А у вас тоже был позывной?» 
Позывной у Прохорычева был, он менялся 
трижды. Но открывать его не будем. Пленных 
украинцев лечили так же как наших, не делая 
различий между теми и другими. И говори-
ли эти пленные на прекрасном русском языке. 

- Сотни ребят были эвакуированы, но мне 
особенно вспоминается один случай, - продол-
жает Прохорычев. - Молодой человек, ему было 
всего 25 лет, и он был в команде Санкт-Петер-
бурга по волейболу. Они были чемпионами. 
Он потерял ногу от минно-взрывной травмы. 
Здоровый двухметровый парень-десантник 
плакал, что не сможет больше играть. Тут при-
годилось мое психологическое образование...  
Сейчас он проходит реабилитацию в Москве, 
получил хороший био-протез. Врачи обеща-
ют, что парень будет еще играть в волейбол. 

Почему надо идти на СВО? На мой взгляд, в дан-
ный момент туда надо идти, чтобы узнавать о том, 
что происходит, не с чьих-то слов, а понимать само-
му. Самому увидеть и понять. Я там был. И теперь, 
когда СВО закончится, никто не сможет говорить 
мне, что она была не нужна, можно было обойтись 
и без нее. Я там был и все видел. Я видел и слабость, 
и героические моменты. Я знаю, что она была нуж-
на, и почему она была нужна. И смогу рассказать об 
этом своим детям.

УЧАСТНИК СВО ГЕННАДИЙ ПРОХОРЫЧЕВ 
ПРОВОДИТ УРОКИ МУЖЕСТВА И ПАТРИОТИЗМА В ШКОЛАХ

Звали на два урока, в итоге - провел целых три. И всякий раз после 
звонка дети не хотели отпускать участника боевых действий — 
поднимали руки руки, наперебой задавали вопросы. И на каждый, 
даже, казалось бы, неудобный вопрос у Геннадия Прохорычева 
нашелся предельно честный ответ. Встреча была приурочена  
к 23 февраля.

Геннадий Прохорычев:
Я хочу поблагодарить жителей нашего Владимира и общественные организа-
ции, которые принимали участие в организации помощи тем, кто находится на 
переднем крае. Спасибо за печки-буржуйки, маскировочные сети, письма бой-
цам, рисунки, теплые вещи. Особая благодарность детям за их письма и посылки, 
которые они собирали. Многие ребята носят эти письма с собой, они становятся 
такими охранителями. Иногда до слез... Спасибо пенсионерам, которые порой 
выкраивают из своей небольшой пенсии деньги, чтобы передать бойцам теплые 
носки. Патриотизм - это не только принимать участие в боевых действиях. Это 
вообще - принимать посильное участие в приближении победы. Не пассивно 
«любить Родину», не заявлять о любви к ней и о том, что готовы поддержать СВО, 
если понадобится. Надо действовать. Каждому по своим силам.
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Кстати 
Михаил Яшуков добавил, 
что на днях его организация 
отмечает юбилей: 22 февраля 
1964 года на собрании моло-
дых офицеров по инициативе 
начальника политического 
отдела героя СССР, участника 
ВОВ генерал-майора  
М.И. Дружинина была органи-
зована первая в вооруженных 
силах СССР общественная 
организация ветеранов ВС и 
космодрома Байконур.

- 4 октября 1957 года в космос на орбиту Зем-
ли был выведен первый советский искусственный 
спутник Земли, - рассказывает лектор, руководи-
тель отдела информационно-просветительской 
деятельности Владимирского городского планета-
рия Наталья Малинина. 

Выставка «От спутника до дома на орбите» 
- о вкладе в развитие мировой космонавтики 
одного из ведущих предприятий ракетно-кос-
мической отрасли АО «ВПК «НПО машиностро-
ения». Его работа началась в 1944 году под 
руководством выдающегося конструктора и учено- 
го, академика Владимира Николаевича Челомея. 
Подготовка выставки началась по инициативе 

администрации города Владимира. Большую 
помощь в реализации этого проекта оказала 
владимирская общественная организация вете-
ранов космодрома Байконур во главе с Михаи-
лом Адамовичем Яшуковым, а также Московское 
отделение Союза машиностроителей России. 
На открытие выставки приехали замести-
тель генерального директора предприятия 
Антон Дегтярев, члены семей академика Че-
ломея и космонавта Павла Поповича – пер-
вого командира экипажа космического кора-
бля «Алмаз», ветераны космодрома Байконур. 

- Антон Олегович провел первую экскурсию 
по выставке, - продолжает Наталья Малинина. - В 
рамках мероприятия в Звездном зале планета-
рия состоялся показ полнокупольной программы 
«Космическая история России». Именно на АО 
«ВПК «НПО машиностроения» были разработаны 
первая в мире крылатая ракета П-5 с раскрыва-
ющимся в полете крылом, первая в стране орби-
тальная пилотируемая станция, самая массовая в 
стране межконтинентальная баллистическая ра-
кета УР-100 и еще множество уникальных изде-
лий, работа над которыми успешно продолжается 
и сегодня. 

Наш Владимирский планетарий осо-
бое значение придает патриотическо-
му воспитанию молодежи, истории отече-
ственной космонавтики. Создание новой 
экспозиции значительно расширило эту работу.  

В настоящий момент в экспозиции плане-
тария представлены экспонаты, которых нет 

больше ни в одном музее мира! Среди них 
кресло-ложемент космонавта космического ко-
рабля, медицинская и техническая аппаратура 
пилотируемой станции, модели пилотируемо-
го ракетно-космического комплекса «Алмаз» с 
возвращаемым аппаратом и ракеты-носителя 
«Протон». Подробнее о ключевых космических 
проектах АО «ВПК «НПО машиностроения» рас-
сказывают информационные постеры, а интерак-
тивные экспонаты стали особенно интересны 
для детей. Например, ребята могут «собрать» 
орбитальную станцию, параллельно изучив на-
звания составляющих ее элементов, изучить 
аварийный запас, которым были оборудованы 
возвращаемые аппараты на случай приземления 
в нерасчетной точке, а также услышать голоса 
космонавтов и конструкторов, сделавших воз-

можным освоение космического пространства. 
Выставка рассказывает и о современных дости-
жениях АО «ВПК «НПО машиностроения» в кос-
мическом направлении, ведь работы над новы-
ми космическими проектами не прекращаются. 

- Россия как великая космическая держава 
должна все время двигаться вперед, совершая 
новые открытия, разрабатывая новые уникаль-
ные технологии, считает председатель влади-
мирской общественной организации ветеранов 
космодрома Байконур Михаил Яшуков. - Косми-
ческие аппараты, которые создаются сегодня, 
должны дать толчок творчеству новых поколений 
конструкторов, которые, возможно, пока только 
учатся в школе и придут на выставку с классом 
или с родителями.

ПОБЫВАЛИ В КОСМОСЕ:  
УНИКАЛЬНАЯ ВЫСТАВКА В ПЛАНЕТАРИИ
Открытие выставки было приурочено к знаменательной дате -  
Началу космической эры. 

ПОКОЛЕНИЕ

Работа непростая, но наш собесед-
ник жаловаться не привык.

-Не бывает простой работы, - гово-
рит он. - В каждом деле свои сложности.

Андрей работает в режиме 5/2, по 
12 часов в смену. Задача фронтального 
погрузчика отличается от функциона-
ла  других снегоуборочных машин. Он 
сгребает сугробы, снежные валы, счи-
щает наледь и грузит все это добро в 

грузовик, который отвозит собранное в 
снегоприемный пункт.

- На работе я уже в семь утра,- про-
должает свой рассказ Андрей Иванов. 
-  Смотрю, все ли в порядке с техникой, 
если надо — что-нибудь смажу, подкру-
чу, и выезжаю на линию согласно зада-
нию. К семи вечера возвращаемся на 
базу, сдаем путевки, проходим медика 
и домой. И так по кругу.

По словам Андрея Иванова, в раз-
ных районах города и работается 
по-разному.

- Легче работать на центральных 
улицах, - делится он. - На второстепен-
ных гораздо труднее — много припар-
кованного транспорта, сложно раз-
вернуться, сложно поставить грузовик. 
Часто из за таких стесненных условий 
приходится из одного конца улицы в 
другой ездить, чтобы выгрузить снег.

 Иногда, по словам Андрея Иванова, 
бывает обидно, когда слышит нарека-

ния от жителей:

- Терпимее надо владимирцам быть 
к нашей работе: отгонять припаркован-
ный транспорт, когда мы приезжаем на 
очистку, подождать, когда приходится 
перекрывать улицу во время погрузки 
снега.

Изменения, которые происходят в 
ЦУГД, налицо. Наш собеседник расска-
зал, что приходит новая, в том числе 
снегоуборочная техника, выросла за-
работная плата. Выплачивается 13 зар-

плата в декабре. Отпускные, больнич-
ные, соцпакет — все на предприятии 
как положено.

- Большой плюс, который лично для 
меня важен, что все машинисты идут в 
отпуск летом, - делится Андрей. - То что 
надо для любителей дач и огородов.

Отношения в коллективе — рабочие.
- Начальство спрашивает, конечно, 

требует, мы стараемся, - улыбается Ан-
дрей. - Одно ведь дело делаем!

Погрузчик, на котором тру-
дится Андрей, заметен издале-
ка. Одна из его особенностей 
— гордая надпись «Русские не 
сдаются»! В день репортажа эту 
надпись могли видеть жители 
улицы Совхоз Вышка. А когда 
Андрей Иванов приедет в ваш 
микрорайон — не забудьте по-
жалуйста, убрать свою машину 
с обочины. И поблагодарить за 
непростую работу, которую он 
делает для вас!

И В СНЕЖНУЮ ЗИМУ  
РУССКИЕ НЕ СДАЮТСЯ!
Погрузчик, на котором работает машинист ЦУГД Андрей 
Иванов, можно встретить в разных районах города. 
Вчера Нижняя Дуброва, сегодня Коммунар, и так изо 
дня в день. Снег этой зимой, кажется, решил побить все 
мыслимые рекорды. Но Андрея это не пугает — он уже 
12 лет разгребает владимирские снежные завалы.
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В 1972 году школа переехала в но-
вое здание из двух корпусов на улицу 
Балакирева. А в 2005 году учебному 
заведению было присвоено имя вы-
пускника 1953 года Героя Советского 
Союза, летчика-испытателя Ивана Ефи-
мовича Жукова.

В настоящее время в школе обу-
чается почти 900 ребят, работают 49 
педагогов. Среди них: заслуженный 
учитель РФ - учитель химии Татьяна 
Владимировна Люльчук, Почетный 
работник образования РФ – учитель 
начальных классов Ольга Анатольев-
на Катаржевская, отличник народного 
просвещения педагог-организатор 
Людмила Дмитриевна Малина. Пять 
сотрудников школы награждены По-
четными грамотами Министерства 
образования РФ. Это директор школы 
Анна Владимировна Белянина, учителя 
начальных классов Елена Николаев-
на Короткова и Елена Вячеславовна 
Сафонова, учитель математики Вера 
Васильевна Инокова, библиотекарь 
Людмила Александровна Уварова. Есть 
среди педагогов школы победители 
и лауреаты муниципального и реги-
онального конкурсов «Педагог года». 
Особенно гордятся здесь тем, что во-
семь членов педагогического коллек-
тива – выпускники школы разных лет.

- Предъюбилейная неделя у нас 
была полностью посвящена юбилею 
нашего учебного заведения, - расска-
зала директор школы Анна Владими-
ровна Белянина. - Каждый день был 
посвящен какому-то аспекту школьной 
жизни и людям, которые здесь рабо-
тали и учились. В День школы ребята 
смогли подробно узнать историю ее 
создания и познакомиться с жизнью 
знаменитых выпускников. В День учи-
теля состоялся интересный «Классный 

квиз», где ребята и учителя в нефор-
мальной обстановке смогли продемон-
стрировать свои знания, а потом всех 
ждал мастер-класс от идейного вдох-
новителя позитивного мышления Свет-
ланы Евгеньевны Кукушкиной. В День 
ученика была запланирована акция 
«День без рюкзаков». Самые актив-
ные и талантливые учащиеся приняли 
участие в проекте «Ладошки истории». 
А на традиционном празднике дости-
жений «Школьный Олимп» самые до-
стойные были награждены грамотами 
за успехи в учебной деятельности и ак-
тивное участие в жизни школы. В День 
выпускника у ребят была уникальная 
возможность встретиться с выпуск-
никами прошлых  лет на «Классной 
встрече», а завершил юбилейную не-
делю Большой праздничный концерт, 
на который были приглашены ветера-
ны педагогического труда, отдавшие 
школе не один десяток лет.

Школа № 2, уверяют педагоги, - это 
не только место, где учащиеся полу-
чают знания, но и успешно развивают 

свои таланты во внеурочной деятель-
ности. Ровно года назад здесь было 
открыто первичное отделение РДДМ 
«Движение Первых». Участники дви-
жения «Юнармия» принимают участие 
в параде Победы, в военно-спортив-
ной игре «Зарница». Учащиеся началь-
ной школы пополнили ряды масштаб-
ного Всероссийского проекта «Орлята 
России». А центром патриотического 
воспитания учащихся по праву счита-
ется музей «История школы».

Стоит добавить, что в минувшем 
году школа заняла 2 место в конкурсе 
«Лучшие школы города Владимира».

- 105 лет для нашей школы – это це-
лая жизнь, богатая своими событиями и 
историей, - говорит Анна Владимировна 
Белянина. - За это время школа прошла 
сложный путь становления и развития, 
сумела обрести свое лицо. Для каждого 
поколения школа № 2 была своей, осо-
бенной, но всегда родной и любимой, 
так как традиции школы свято сохраня-
ются и передаются из года в год!

Иван Ефимович Жуков, чьё имя носит школа

ШКОЛЕ  
Одна из старейших школ города отмечает 105- 

летний юбилей. Образовано учебное заведение  
было 2 февраля 1918 года на базе женской гимназии. 105 ЛЕТ!

№2
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8 НОВОСТИ СПОРТА

ПАРКИ ВЫСТАВКИ, КОНЦЕРТЫ
* Мероприятия, доступные по Пушкинской карте

Центральный парк культуры и отдыха (тел. 53-23-84)
17 февраля - интерактивная программа «Добрые дела», 12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
18 февраля - познавательная программа «Права от А до Я»,  
12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
23 февраля - праздничная программа «О Родине. О мужестве. О славе», 12.00. (0+)
24 февраля - спортивная программа «Богатыри земли русской», 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
25 февраля - тематическая программа «Дружба без границ»,  
12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)

Интерактивная экскурсия «В некотором царстве...», в течение месяца, по заявкам. (0+)
Социальный проект «5 вёрст», каждую сб, 09.00. (12+)
Постоянно действующая экспозиция в «Музее советского детства». 
 Ежедневно, кроме пн и вт 11.00-19.00. (0+)

Парк культуры и отдыха «Дружба» (тел. 54-16-93)
17 февраля - просветительское мероприятие «СВОбода», 11.30. (0+)
18 февраля - эко-квест «Тайны лесных сугробов», 11.30. (0+)
23 февраля - праздничная программа «Защитник Отечества - гордость страны»,  
11.30. (0+)
24 февраля - тематическая программа «Чтобы другом был огонь», 11.30. (0+)
25 февраля - познавательная программа «Аскорбинка добра», 11.30. (0+)

Занятия по скандинавской ходьбе «Шаги к здоровью», каждое вс, 10.00. (6+)
Творческие мастер-классы «Делаем вместе», каждое вс, 12.00. (0+)
Танцевальная программа «Диско-лёд», каждое вс, 18.00. (16+)

Парк культуры и отдыха «Добросельский» (тел. 53-23-84)
17 февраля - интерактивная программа «Добрые дела», 12.00, 13.00. (0+)
18 февраля - познавательная программа «Что такое порядочность?», 12.00, 13.00. (0+)
23 февраля - тематическая программа «Я служу России!», 12.00. (0+)
24 февраля - спортивная программа «Морозные старты», 12.00, 13.00. (0+)
25 февраля - тематическая программа «Одна планета, одна семья», 12.00, 13.00 (0+)

Парк культуры и отдыха «Загородный» (тел. 77-32-10)
17 февраля - познавательная программа «День прогулки по зимнему лесу», 13.00. (0+)
18 февраля - тематическая программа «Внимание! Пешеход», 12.00. (0+)
23 февраля - тематическая программа «Лазертаг-турнир», 12.00. (0+)
24 февраля - семейный мастер-класс «Открытка папе», 12.00. (0+)
25 февраля - занятия спортом «Здоровое утро», 12.00. (18+)
Творческие мастер-классы в «Загородной мастерской», каждую сб, 12.00. (0+)

Центр культуры и искусства на Соборной (тел. 32-37-32)
20 февраля - Дни татарской культуры во Владимире. Праздничный концерт с участием 
мастеров искусств республики Татарстан и творческих коллективов Владимирской 
области. Выставки быта и костюма, интерактивная программа, 17.00. (6+)

с 17 по 29 февраля

АФ ИШ А
ГОРОДСКАЯ

Владимирская областная общественная 
организация в поддержку детей-инва-
лидов, инвалидов и их семей «Ассоциа-
ция Родителей Детей-Инвалидов «СВЕТ» 
провела турнир по плаванию среди 
ребят с ограниченными возможностями.

- Более 20 лет наши воспитанники 
занимаются адаптивным плаванием, - 
рассказала председатель АРДИ «Свет» 
Любовь Ивановна Кац. - Адаптивное пла-
вание - это физкультурно-спортивная 
водная дисциплина, для которой разра-
ботаны специальные соревновательные 
программы и нормативы, учитывающие 
особенности и возможности лиц с мен-
тальными ограничениями здоровья. 

За это время различным стилям 
адаптивного плавания обучили бо-
лее 200 человек, имеющих мен-
тальную инвалидность, а в текущем 

учебном 2023-2024 году в группах 
плаванием занимается 52 челове-
ка, в том числе - 15 ребят школьного 
возраста. Разминочные занятия про-
ходят в зале, плавание - в бассейне. 

- Когда мы узнали, что в декабре 
минувшего года Министерство спор-
та РФ объявило о старте приема за-
явок Всероссийского конкурса «Ты 
в игре!», мы сразу решили принять 
в нем участие, - продолжает Любовь 
Кац. - Наш проект называется «Я могу: 
кролем, брассом, баттерфляем!». Ведь 
спорт для наших особенных ребят 

- это не только их развитие и укре-
пление здоровья, но и образ жизни. 

АРДИ «Свет» участвует в основной 
номинации конкурса - «Безграничные 
возможности» – проекты по форми-
рованию активного образа жизни, 
созданию доступной среды и инклю-
зивного просвещения в области спорта. 
Прием заявок на конкурс завершил-
ся 11 февраля 2024 года. Их оценка и 
определение пройдут с 12 февраля. А 
11 марта 2024 года будут объявлены 
полуфиналисты. Пожелаем удачи на-
шим землякам!

КРОЛЕМ, 
БРАССОМ, 
БАТТЕРФЛЯЕМ! 

С праздником здорового образа 
жизни владимирцев поздравили Гу-
бернатор Владимирской области Алек-
сандр Авдеев и первый заместитель 
главы администрации города Влади-
мир Гарев.

- «Лыжня России» - это способ ещё 
раз сказать «Мы помним! Мы благо-
дарны!» героическому поколению по-
бедителей, благодаря которому Россия 
многие десятилетия мирно развивалась 
и достигала и продолжает достигать 
успехов во всех сферах: экономике и 
строительстве, образовании и науке, 
культуре и спорте, отметил Губернатор. 
Он также пожелал участникам креп-
кого здоровья, отличного настроения, 
бодрости духа и спортивных побед.

Владимир Гарев подчеркнул, что 
массовые спортивные мероприятия по-

пуляризируют спорт, а число владимир-
цев, ведущих активный образ жизни, 
ежегодно увеличивается, и с каждым 
годом на «Лыжню России» выходит все 
больше детей и подростков, которые 
получают заряд бодрости и здоровья.

В этом году на лыжню вышли более 
4,5 тысяч участников - от мала до вели-
ка. Самым опытным признан Анатолий 
Иванович Митрофанов, а самыми юны-
ми участниками - Елизавета Бабушкина 
и Тимофей Михайлов. Традиционно 
сюда приходят семьями. И не для того, 
чтобы установить рекорд, а просто с 
пользой провести время и укрепить 
здоровье. Самыми спортивными семья-
ми признали семьи Андрейчук и Царе-
городцевых - Ковалевых.

Соревнования традиционно про-
ходили среди юношей и девушек на 5 

километров, среди мужчин и женщин 
на 10 километров, детская дистанция 
- 1 километр. Все победители и при-
зеры «Лыжни России-2024» получили 
дипломы, медали, кубки, а также памят-
ные призы от администрации города 
Владимира.

Порсле прохождения трассы участ-
ники гонки могли посмотреть развле-
кательную концертную программу и 
угоститься гречневой кашей из поле-
вой кухни.

ПОЧТИ 5 ТЫСЯЧ ЖИТЕЛЕЙ  
ВЛАДИМИРА ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ  
В «ЛЫЖНЕ РОССИИ»
Главное спортивное мероприятие года прошло в парке 
«Дружба» 10 февраля. В этом году «Лыжня России» 
посвящена 80-летию полного освобождения  
Ленинграда от фашистской блокады.


